



## El Dr. Torres González ingresa en la Sociedad Española de Médicos Escritores

Nuestro compañero el Dr. Francisco Torres González, psiquiatra residente en Ciudad Real y director del Hospital Nacional «La Atalaya», ha pronunciado, en Madrid, su discurso de ingreso en la Sociedad Española de Médicos Escritores. El tema del discurso («Alfonso el Sabio; reflexiones de un psiquiatra») fue, en realidad, un estudio psicológico del rey fundador de Ciudad Real. Para realizar ese estudio, nuestro compañero se ha basado directamente en la Crónica de aquel reinado del siglo XIII, en la Crónica General, en la Crónica de los Reyes de Castilla (todas de aquella época) y en los escritos personales de Alfonso X. La figura física del rey —opinó el conferenciante— correspondía al bíotipo leptosómico de Kretschmer; bíotipo que va unido habitualmente al temperamento esquizotímico. Alfonso X, en efecto, tenía ese temperamento: introvertido, soñador, carente de sentido práctico y con una brillante inteligencia de síntesis. Todo lo cual se deduce de sus hechos y de sus escritos; unos y otros analizados en este discurso. Pero, dentro de esa constitución esquizotímica, el rey Sabio tenía una personalidad inmadura. Estudió nuestro compañero las influencias familiares que determinaron, durante la infancia de Alfonso, aquella inmadurez y fue mostrando la consiguiente puerilidad del rey: su inseguridad (nivelada, a veces, por mecanismos compensadores inconscientes), su inconstancia (y aquí razonó el Dr. Torres por qué, a pesar de esa inconstancia,